

## ABSTRAK

Fitriya Nur Sholikhah, 12102183085, *Tradisi Seseheran Bubak Kawah Pada Pernikahan Perempuan Anak Sulung Dalam Perspektif Hukum Islam (Studi Di Desa Bandung Kecamatan Diwek Kabupaten Jombang)*, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, FASIH, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Kata Kunci: tradisi seserahan, tradisi Bubak Kawah, Perempuan Anak Sulung, hukum islam.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh suatu keadaan masyarakat yang masih mempercayai dan melakukan secara turun temurun adanya tradisi Bubak Kawah yang dilakukan oleh pihak laki-laki ketika menikah dengan perempuan anak sulung dalam prosesi pernikahan di desa bandung kecamatan diwek kabupaten Jombang. Sehingga hal. ini menarik untuk dikaji dan diteliti untuk mengetahui lebih dalam mengenai tradisi Bubak Kawah ini dalam perspektif hukum islam.

Rumusan masalah: 1) Bagaimana praktik tradisi seserahan Bubak Kawah pada pernikahan perempuan anak sulung di Desa Bandung Kecamatan Diwek Kabupaten Jombang? 2) Bagaimana perspektif hukum islam terhadap 'urf / tradisi seserahan Bubak Kawah pada pernikahan perempuan anak sulung di Desa Bandung Kecamatan Diwek Kabupaten Jombang?

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (kualitatif). Sumber data yang dipakai adalah data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data: wawancara dan observasi. Teknik analisis data: kondensasi data, penyajian data, penarikan kesimpulan. Teknik pengecekan keabsahan data menggunakan strategi Triangulasi yaitu triangulasi sumber, triangulasi tehnik dan waktu.

Hasil penelitian: 1) Tradisi Bubak Kawah dilaksanakan sebagai penanda bahwa yang punya hajat adalah orang yang pertama kali melaksanakan hajat mantu. Bubak Kawah merupakan serangkaian ritual adat jawa yang dilakukan pada saat acara panggih manten (walimatul úrsy). Upacara Bubak Kawah berisikan doa kepada Allah SWT memohon keselamatan dan agar pengantin cepat diberi keturunan. Bubak Kawah mengandung makna sebagai ungkapan syukur orang tua sudah dapat melaksanakan kewajibannya dengan membagikan perlengkapan dapur pemberian dari mempelai laki-laki. Bunbak Kawah dibagikan kepada para tamu undangan atau orang-orang yang memasak di dapur. 2) Dalam tinjauan hukum Islam, tradisi bubak kawah sama halnya dengan *hibah* atau hadiah yang diberikan oleh mempelai laki-laki kepada keluarga mempelai perempuan. Tradisi seserahan hukumnya mubah (boleh), karena pelaksanaan dan barang-barang yang ada pada saat tradisi dilakukan tidak ada yang bertentangan dengan syariat Islam. Tradisi seserahan bubak kawah dari segi kualitasnya dapat dikelompokkan menjadi 2 kategori: urf Shahih ketika masyarakat melaksanakannya hanya bertujuan untuk melestarikan warisan nenek moyang serta menjaga hubungan sosial masyarakat, sebaliknya jika masyarakat meyakini

bahwa melaksanakannya akan mendatangkan keberkahan serta menjauhkan dari petaka maka masuk pada urf fasad.

## **Abstrack**

Fitriya Nur Sholikhah, 12102183085, The Tradition of Serving Bubak Kawah at the Eldest girl in the Perrerspective of Islamic Law (study in Bandung Village, Diwek District, Jombang Regency). Islamic Family Law Study Program, Department of Sharia, FASIH, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Advisor Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Keywords: Gift Tradition, Bubak Kawah Tradition, First Daughter, Islamic Law.

This research is motivated by a condition of people who still believe and carry out from generation to generation the Bubak Kawah tradition carried out by men when they marry their eldest daughter in a wedding procession in Bandung village, Diwek district, Jombang district. So it is interesting to study and research to find out more about the Bubak Kawah tradition in the perspective of Islamic law.

Problem formulation: 1) How is the traditional practice of offering Bubak Kawah at the wedding of the eldest daughter in Bandung Village, Diwek District, Jombang Regency? 2) What is the perspective of Islamic law on the 'urf / tradition of offering Bubak Kawah at the marriage of the eldest in the village of Bandung, Diwek District, Jombang Regency?

This type of research method is field research (qualitative). Sources of data used are primary and secondary data. Data collection techniques: interviews and observation. Data analysis techniques: data condensation, data presentation, drawing conclusions. The data validation processing technique uses the triangulation strategy, namely: source triangulation, technical and time triangulation.

The results of the study: 1) The Bubak Kawah tradition was carried out as a marker that the one who had an intention was the person who first performed the in-law's intention. Bubak Crater is a series of traditional Javanese rituals performed during the Panggih Manten (walimatul rasy) event. The Bubak Crater ceremony contains a prayer to Allah SWT asking for safety and so that the bride and groom can be given offspring quickly. Bubak Kawah contains the meaning as an expression of gratitude that parents have been able to carry out their obligations by distributing kitchen utensils given by the groom. Bubak Kawah is distributed to invited guests or people who cook in the kitchen. 2) in view of Islamic law, the bubak crater tradition is the same as a grant or gift given by the groom to the bride's family. The tradition of surrendering the law is mubah (permissible), because the implementation and goods that existed at the time the tradition was carried out did not conflict with Islamic law. The tradition of giving bubak crater in terms of its quality can be grouped into 2 categories: urf Sahih when the community implements it only aims to preserve the ancestral heritage and maintain social relations of the community, conversely if the community believes that carrying it out will bring blessings and keep away from disaster then it enters the urf fasad.

## الملخص

فتريا نور صالحه، ٠٨٠٣٨١٢٠١٢١، تقليد خدمة أقيم الحفل في حفل زواج البنت الكبرى من منظور الشريعة الإسلامية (دراسة في القرية باندوع والحي ديوايك ثم الحي جومباع)، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، قسم الشريعة، فاصح، أووين سيد على رحمة الله ٢٢٠٢، المرشد داوكتور أحمد مصنف، م.هـ.١.

كلمات مفتاحية: زفاف، أقيم الحفل، عرف، معيشة، حكم الإسلام.

هذا البحث مدفوع بحالة الأشخاص الذين ما زالوا يؤمنون ويقومون من جيل إلى جيل بوجود التقاليد أقيم الحفل يعمل للرجال عندما تزوج بالابنة الكبرى في الزواج في القرية باندوع والحي ديوايك ثم الحي جومباع، لذلك من المثير للاهتمام الدراسة والبحث لمعرفة المزيد عن تقليد اقيم الحفل من منظور الشريعة الإسلامية.

صياغة المشكلة: (١) ما هي ممارسة تقليد تقديم بوبك كواه في حفل زفاف الابنة الكبرى في قرية باندونغ، مقاطعة ديويك، مقاطعة جومبانغ؟ (٢) ما هو منظور الشريعة الإسلامية حول تقليد تقديم بوبك كواه عند زواج الابنة الكبرى في قرية باندونغ، مقاطعة ديويك، مقاطعة جومبانغ؟

هذا النوع من طرق البحث هو البحث الميداني (نوعى). مصادر البيانات المستخدمة هي البيانات الأولية والثانوية. تقنيات جمع البيانات: المقابلات والمراقبة. تقنيات تحليل البيانات: تكتيف البيانات، عرض البيانات، استخراج النتائج. تستخدم تقنيات معالجة صحة البيانات استراتيجيات التثليث، وهي: تثليث المصدر، والتثليث الفني والوقت.

نتيجة البحث: (١) تقليد أقيم الحفل كإشارة إلى أن الشخص الذي لديه النية هو أول شخص ينفذ نية الأصدقاء. أقيم الحفل هو سلسلة من الطقوس الجاوية التقليدية التي يتم تنفيذها في هذا الحدث قابل العروس (ولمة العرش). اقيم الحفل يحتوي على دعاء إلى الله سبحانه وتعالى يطلبون السلامة والعروس والعريس أن ينجبوا بسرعة. أقيم الحفل يحتوي على معنى كتعبير عن الامتنان لأن الآباء كانوا قادرين على تنفيذ التزاماتهم من خلال توزيع أدوات المطبخ التي قدمها العريس. أقيم الحفل وزعت على الضيوف المدعوين أو الأشخاص الذين يطبخون في المطبخ. (٢) في ضوء الشريعة الإسلامية، فإن تقليد أقيم الحفل هو نفس المنحة أو الهدية التي يقدمها العريس لعائلة العروس. تقليد التنازل عن القانون مباح، لأن التطبيق والسلع التي كانت موجودة في وقت تنفيذ التقليد لم تتعارض مع الشريعة الإسلامية. يمكن تصنيف تقليد إعطاء أقيم الحفل من حيث الجودة إلى فئتين: عرف صحيح عندما ينفذه الناس بهدف فقط إلى الحفاظ على تراث الأجداد والحفاظ على العلاقات الاجتماعية المجتمعية، على العكس من ذلك إذا اعتقد الناس أن تنفيذها سيجلب النعم ويتعد من الكارثة ثم يدخل عرف واجهة.